



ももせ

イベントが続く2学期

たくましさ と やさしさ 10/30 3小合同マラソン大会

10月の学校だよりで紹介した運動会が終わると、すぐにマラソンに向けた取組が始まりました。2校時と3校時のあいだの「さわやかタイム」に運動場を走る活動がありました。私も子どもたちと一緒にジョギングをしていたのですが、そこで異変を感じました。走っても走っても、追いつき追い越せる子が現れません。「こんなにも体力が低下してしまったのか？」と嘆いていました。この季節、どの学校でもこのような取組があります。何年も走っていないのではなく、「去年も走っているのに何故？」と悲しくなっていました。体力の低下は否めないものの、この現象は南小の子どもたちの走りのひたむきさによるものだとわかりました。友達としゃべりながらダラダラと過ごす子は見られません。すぐに歩いてしまう子もいません。そういう勤勉さの表れだということがわかり、ホッとしました。この時間だけでなく昼休みや帰宅後、休日にもトレーニングを積んでいるとの情報も得ました。決して楽しい活動ではありません。でも、目標に向かって進む姿を見せてくれる子たちに気持ちのよい時間をいただきました。

迎えた当日は、前日の豪雨のためにマキノ中学校の運動場はぬかるんでいました。朝になっても小雨が残るあいにくのコンディションでしたが、輸送バスの影響で予備日が取れない状況であることや天気予報で回復が見込めることもあり実施の決断をしました。3つの小学校の児童が中学校に集まる頃、走路となる道にトラックを駐車し、草刈りをしている男性がいることを引率した職員から知らされ、マラソン大会に協力していただけるよう要請に行くことにしました。マラソン大会を開催することは学校の都合です。草を刈りたい人の思いもわかります。「気まずいことにならなければいいが…」と思いながら近づくと、その男性はとても朗らかな表情で迎えてくださいました。「9時45分から小学生のマラソン大会でこの道を走りたいんです。」と言いかけると、その男性の口からは、「わかってるんや。マラソンするのにこの草はあんまりやから刈ってるんや。もう終わるさかい。」との言葉が発せられました。予想もしていなかった言葉に驚きながらもお礼の言葉とともにその場を去って運動場に戻りました。「今日に限って草刈りをしなくてもいいのに…」くらいに思っていた自分が恥ずかしくなりました。思い込みとは怖いものです。小学生の応援団である地域の優しい人に、なんて失礼なことだろう、と反省をした次第です。

そんな温かさもあってか、天候は予報どおり回復し、これまたたくさんの応援団のみなさまの声援をうけながら予定通りに終わることができました。3つの小学校の先生方が力を合わせて実施したこのイベントの意義も大きいものです。そして、その競技を支えてくれた中学生のかかわりも見逃すわけにはいきません。伴走しながらずっと励ましてくれる生徒、自分の持っている力以上のものを引き出そうとペースメーカーの役割をしてくれる生徒、運動場のゴール手前で最後の力を出させようと懸命に声を出す生徒、たくさんのサポーターに支えられながら、また一つ有意義なイベントを終えることができました。終了後には、すでに来年の自分に思いをはせる小学生の姿もありました。応援して下さったみなさま、ありがとうございました。



マキノ南小学校 創立150周年記念事業

11/23(土) 9:30~11:30

地域のみなさまの回覧には間に合いません。ごめんなさい

地域の有志のみなさまと小学生の合同演奏を予定しています。南小学校へお越しくださいましたら、楽譜をお渡しすることができます。これまでも多くの問い合わせをいただいています。一人でも多くのみなさんにご参加いただきたいと考えています。おもな内容は以下の通りです。

(クイズラリー・写真展・ドローン撮影・合奏・校歌合唱)

地域回覧で学校だよりを見ていただくのは、このイベント後となってしまいます。お詫び申し上げます。

平和について学んだ 11/8.9 修学旅行

おだやかな天候のもと、一泊二日の修学旅行を終えました。平和学習でご指導していただいた現地のガイドさんの「百聞は一見に如かず。見て、感じて、学んでください」という言葉が印象的で、79年前に起こってしまった悲惨な出来事について熱く語っていただきました。長時間にわたる語りはずっと真剣に聞き入るマキノの6年生の姿もすばらしく、感心させられました。あたりまえのことが、一瞬にしてあたりまえでなくなってしまうあの日のことを知り、あたりまえに過ごせる毎日が幸せであることを感じました。いつまでもこの過去のことを一人でも多くの人に語り継ぎたい、そんな思いをひしひしと感じる時間となりました。

今年の6年生は、先月の国語科研究大会をはじめ、様々な場面で交流を続けてきました。修学旅行でも終始なごやかに、ともに旅を楽しむ姿があり、まるで普段から一つの学校で過ごしているかのような関係性を見せていました。今後も6年生だけでなく、3小の交流の機会を設ける予定をしています。



創立150周年記念 写真展を開催します

11/23の記念事業では、2階相談室で写真展を開催します。

この写真展は当日だけでなく、3月中旬まで設けることとします。学校におこしいただき、ゆっくりとご覧ください。(月～金曜日・8:30～16:30のお好きな時間帯にご覧になれます。)

なお、来校の際には、玄関の来校者名簿にご記入のうえ、必ず職員室にお声かけください。保護者のみなさまも、年間を通じて下線部のきまりを守っていただきますようご協力をお願いします。

学校評価にご協力ください

(地域のみなさまもご意見をお寄せください。)

別紙で保護者のみなさまには学校評価をお願いしています。(12/3期限)

また、地域のみなさまには学校教育に関するご意見をお寄せいただき、「地域とともにある学校」を目指していきたいと思ひます。

令和10年には3小が統合を迎えます。よりよい未来に向かってご意見をお待ちしております。



炬火台飾り制作の様子

SNSによる発信

★Instagram https://www.instagram.com/2025shiga?igsh=OGg4ajNrbW1xbTA2&utm_source=qr

☆X(旧ツイッター) <https://x.com/2025shiga?s=11&t=XFDQgh4f4Xbwz6gFgacTbA>

10月の「ももせ」の発行直後に連絡が届きました。よろしければご覧ください。

12月 学校行事予定

2日 (月)	クラブ活動	11日 (水)	命を大切にする授業
5日 (木)	マキノ中学校体験入学	13日 (金)	学校運営協議会
	(木) 人権集会	18日 (水)	給食後下校
6日 (金)	たてわり遊び	19日 (木)	学期末個別懇談会(給食後下校)
9日 (月)	5校時下校		大掃除
10日 (火)	園小交流会(1年)	20日 (金)	学期末個別懇談会(給食後下校)
	(火) 5校時下校		給食終了
11日 (水)	図書館訪問貸し出し	23日 (月)	2学期終業式